

Se Descubre la Trama del Motín

Están Complicados Jóvenes que Pertenecen a un Grupo de Acción que es Peligroso

La investigación en el caso de la massacre de Ciudad Hidalgo, va con perspectivas de llevar en un tiempo menor al que se había calculado, al total esclarecimiento de los hechos y a la consignación de los presuntos responsables, declaró ayer el Lic. Gilberto Vargas López, Procurador de Justicia en el Estado, quien se encuentra trabajando intensamente en la vecina ciudad, comisionado por el Gobernador del Estado.

Ya hay numerosas personas detenidas y se ha dejado en claro que la llamada Asociación Juvenil, un organismo compuesto de cien a ciento veinticinco elementos, acordaron bañar, entre otras cosas al ex Comandante Avelino Pérez Estrada, al que después lincharon fuera de la Presidencia Municipal.

La Policía Judicial ha estado realizando aprehensiones, entre ellas la del joven Carlos Gutiérrez Alvarez, José Rubio y Carlos Bucio Maldonado. Algunos de ellos fueron los que en la mañana del lunes 6, agitaron al pueblo mediante una camioneta equipada con sonido, propalando la versión de que el agua estaba contaminada y que el autor de ello, había sido Avelino Pérez, mandado por don Aquiles de la Peña.

El Procurador de Justicia permitió que el cadáver de don Aquiles de la Peña fuera trasladado de la Presidencia Municipal donde se encontraba hasta ayer al medio día, a la ciudad de México, donde será inhumado. A la una de la tarde salió la carroza fúnebre rumbo a la Capital de la República.

La viuda de Dn. Aquiles de la Peña, declaró ante el mismo funcionario, pero por lo atribulada que se hallaba, no pudo coordinar sus ideas y tal vez sea posteriormente cuando comparezca nuevamente ante las autoridades para aclarar puntos en la voluminosa averiguación.

Sepultarán al Líder Campesino en la Metrópoli

Ayer al mediodía fue trasladado a la ciudad de México el cadáver de Aquiles de la Peña, en un automóvil fúnebre; en el mismo vehículo viajaba un hijo de don Aquiles, que lleva el mismo nombre y que fue herido de poca gravedad cuando mataron a su padre.

Los cadáveres de Avelino Pérez y Moisés Sánchez, permanecen en sus respectivos ataúdes, que gotean sangre aún, en un salón de la Presidencia Municipal. El cuerpo de Bernardino Birrueta fue trasladado a un pueblo cercano a este, para darle sepultura.

Seguramente los restos mortales del que fuera conocido, estimado y odiado líder campesino Aquiles de la Peña, sean inhumados en la ciudad de México, ya que en Ciudad Hidalgo ya no se encuentran familiares del desaparecido; su esposa Jovita Marín Vda. de De la Peña, así como sus dos hijas Teresa y Beatriz, se fueron a refugiarse a la Capital del País, para no sufrir la acción directa que el populacho ejerció en contra del Jefe de dicha familia.

En Ciudad Hidalgo, el Lic. Gilberto Vargas López, Procurador de Justicia en el Estado, el Lic. Arturo Vega Villagómez, que actúa como Agente especial del Ministerio Público, auxiliados por varios Agentes de la Policía Judicial, integran las averiguaciones respectivas, para dilucidar el grado de responsabilidad de más de una docena de personas que se encuentran

detenidas en la cárcel Municipal y que están inmiscuidas en los hechos delictuosos que se cometieron en esta población.

Sólo Humo Queda aún en la Casa de don Aquiles

Ayer por la noche continuaban alertas las fuerzas federales en Ciudad Hidalgo sobre cualquier brote a consecuencia de la tremenda massacre que tuvo lugar el lunes pasado. En realidad esta población va adquiriendo su tranquilidad habitual y se cree que en uno o dos días más se normalizará totalmente.

Todavía humean los restos de madera del aserradero que don Aquiles tenía junto a su residencia y que el pueblo enardecido destruyó totalmente. La casa de Aquiles de la Peña quedó materialmente casi en ruinas, había un cristal entero, las ventanas de fierro fueron retorcidas por la enardecida chusma, por todos lados se ven boquetes en las bardas de tabique y todas las pertenencias de la familia, fueron saqueadas.

En este lugar se encuentra una docena de soldados que vigilan para que la gente no se lleve los residuos ni algunos fierros retorcidos por el fuego y que antes formaron parte de la maquinaria que Aquiles tenía en su aserradero. Hay también madera que no fue devorada por el incendio.

Frente al Palacio Municipal se encuentran tres vehículos que tenía De la Peña en su aserradero y son: un camión de volteo que tiene iniciales de la Junta de Mejoramiento del lugar y una camioneta Pick-Up Ford que fueron incendiadas y otro camión que no sufrió ningún daño y que dice en la portezuela: "A, de la Peña Jr", cargado de madera.